

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

DUPLICA QUERÉTARO SU POBLACIÓN EN 16 AÑOS

La población de Querétaro casi se duplicó en los últimos 16 años. En el censo aplicado por el INEGI del año 2000, se reportó una población de un millón 404 mil 300 habitantes, mientras que en el 2016 se contaron dos millones 345 mil 200 habitantes, según la última perspectiva del CONAPO (recordemos que los censos son cada diez años y que el próximo será para el 2020). (Ciudad y Poder)

QUERÉTARO PRIMER LUGAR EN USUARIOS DE COMPUTADORA

La ciudad de Querétaro se ubicó en el primer lugar nacional en cuanto a usuarios de computadora con el 70% contra el 44.9% nacional, informó Helio Pareja, coordinador estatal del INEGI. (Diario de Querétaro p7, AM p7, El Universal Querétaro p10)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DESBARRANCADO

Un autobús de pasajeros cayó a un barranco de aproximadamente 20 metros al perder el control de la unidad el chofer debido a una falla mecánica, con saldo de un joven de 18 años de edad muerto, de nombre Adrián "N", aplastado por el camión cuando se salió al dar vueltas el camión. (...) Los hechos ocurrieron en la carretera estatal que va a Colón. (DQ principal)

N: CAMIONAZO EN COLÓN

Un dramático accidente se registró la tarde de ayer en el municipio de Colón, cuando un camión de transporte de la línea Flecha Azul, que circulaba con exceso de velocidad, volcó dejando como saldo un joven muerto y al menos 25 personas más lesionadas. Dos de ellos tuvieron que ser trasladados en helicóptero al IMSS en esta ciudad. (N principal)

AM: SE ATORA NEGOCIACIÓN EN HUELGA DE LA UAQ

La JLCyA declaró legalmente existente la huelga que estalló el STEUAQ, así lo dio a conocer José Luis Aguilera Rico, ST. (AM principal)

CQ: QUERÉTARO EN EL TOP DE LA TELEFONÍA E INTERNET

Querétaro se encuentra entre los estados con mayor porcentaje de usuarios de teléfono celular con un 75.6%, mientras que el 57.4% de la población usa el Internet, siendo los jóvenes, quienes destacan en el consumo de este servicio, según el INEGI. (CA principal)

PA: ULTIMÁTUM DE PANCHO A UAQ

FDS gobernador de Querétaro, exhortó a la Máxima Casa de Estudios y al STEUQ a que se sienten a dialogar para llegar a un arreglo y terminar con el paro de labores en el Alma Máter. (PA principal)

EUQ: DECLARAN PROCEDENTE LA HUELGA: UAQ IMPUGNARÁ

La JLCyA de la ST declaró improcedente el recurso interpuesto por la UAQ, en donde solicitaba que se calificara de inexistente la huelga iniciada por el STEUAQ, al no cumplir con los requerimientos legales. Según José Luis Aguilera Rico, ST, dicha resolución derivó de la evaluación que realizó la Junta de las pruebas que presentó la Universidad, las cuales finalmente dieron como resultado que no se declarara como inexistente la huelga iniciada desde el pasado 4 de marzo. (EUQ principal)

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

PODER LEGISLATIVO

BURÓCRATAS EN QUERÉTARO PODRÁN GENERAR ANTIGÜEDAD

Por Diego Rodríguez

Se aprobó la creación de un padrón de trabajadores al servicio de los poderes del Estado, en el que se detalle con puntualidad la antigüedad de los servidores y funcionarios públicos, que estará a resguardo del Poder Legislativo; ello en sesión de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, del Congreso del Estado. De acuerdo con la presidenta de dicho órgano legislativo, Carmen Zúñiga Hernández, la creación del mencionado padrón y otras modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, buscan armonizar este decreto con la Ley de Trabajadores del Estado de Querétaro. Asimismo, durante dicha sesión ordinaria se aprobó la creación de un Comité de Transparencia en la Legislatura, que entre otras funciones coordinará la difusión proactiva y actualizada de la información de interés público. “El secretario técnico de ese órgano será el titular de la Unidad de Información Gubernamental de la Legislatura. La función del Comité será la de vigilar, instruir y coordinar las acciones y procedimientos para la difusión proactiva y actualizada de la información de interés público”, explicó la legisladora, quien pertenece a la fracción panista del Congreso local. Asimismo, se aprobó el decreto por el que se propone unificar las diferentes convocatorias que emanan del Poder Legislativo, con la intención de reconocer a ciudadanos queretanos por sus actividades a favor de la sociedad, a través de medallas de honor. (AM 2)

AVALA CONGRESO ADICIÓN A LEY DE PENSIONES

Por Marco Antonio Estrada

La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Congreso local aprobó la adición del artículo 37 bis en materia de pensiones o jubilaciones de trabajadores al servicio de los poderes del estado, a fin de especificar que las solicitudes deben ser presentadas en los términos de la ley, además de establecer que se debe contar con un registro de antigüedad laboral en el Poder Legislativo. De acuerdo con la presidenta de dicha comisión, María del Carmen Zúñiga (PAN), el tema de las pensiones o jubilaciones de trabajadores del estado se añadió el artículo 73, a fin de especificar que las solicitudes sean presentadas en los términos de la ley de la materia; y adiciona el 37 bis para que, cuando exista alguna duda en el expediente del solicitante, se le regrese a la dependencia correspondiente para aclarar las dudas del mismo. (EUQ 3)

BURÓCRATAS PODRÁN GENERAR ANTIGÜEDAD

Se aprobó la creación de un padrón de trabajadores al servicio de los poderes del Estado, en el que se detalle con puntualidad la antigüedad de los servidores y funcionarios públicos, que estará a resguardo del Poder Legislativo (...) De acuerdo con la diputada Carmen Zúñiga, la creación del padrón y otras modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado, buscan armonizar este decreto con la Ley de Trabajadores del Estado de Querétaro. (AM p2, El Universal Querétaro p3, Noticias p6)

RECONOCE MORENA A MUJERES ACTIVISTAS

Por Diego Rodríguez

La diputada local Herlinda Vázquez, entregó reconocimientos a 17 mujeres que se han caracterizado por su lucha en busca de una vida más digna en diversos escenarios. (...) Asimismo, la legisladora exigió al Poder Ejecutivo realizar las gestiones necesarias para la activación de la alerta de género en la entidad, derivado, dijo, de las condiciones de violencia de género que se viven a nivel local. (AM p12)

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

ALERTA DE GÉNERO PODRÍA GENERAR PSICOSIS

Antonio Zapata, secretario de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LVIII Legislatura local, advirtió que implementar una alerta de género en la entidad, generara psicosis porque no hay motivos, luego de que integrantes de Amnistía Internacional y organizaciones defensoras de los derechos de la mujer, marcharon por las principales calles del Centro Histórico. (...) “Una de las opciones es aplicar con Comisión de Seguridad, con la Secretaría de Gobierno, Secretaría Ciudadana, para clarificar las razones o hechos, una cosa es muy lamentable la muerte de un hombre, una mujer y otra cosa, es que por la razón, solo de ser mujer, haya un asesinato”. (Capital Querétaro p7)

PODER EJECUTIVO

PANCHO LLEVA 2 MIL MDP EN OBRA PÚBLICA

En el marco de su gira por los municipios de Peñamiller y Tolimán, el gobernador FDS informó que en casi 6 meses de su administración se han invertido 2 mmdp en obra pública. En el cruce del río de "Adjuntas de Guillén", encabezó la entrega de la rehabilitación y mantenimiento de la Carretera Estatal 161 "Peñamiller-San Miguel Palmas" y la supervisión de la obra del puente vehicular "Peñamiller-Tolimán", con inversión de más de 40 mdp. (...) Domínguez Servién puntualizó que se invertirán 6 millones 737 mil pesos en la Carretera Estatal 161 "Peñamiller-San Miguel Palmas", en beneficio de 62 mil habitantes. Mientras que para el puente vehicular "Peñamiller-Tolimán", que tiene un avance de 20%, se invierten 34 mdp, en beneficio de casi 45 mil personas. (...) Por su parte, Fernando González, CEC, explicó que al menos dos meses del año, el crecimiento del río de “Adjuntas de Guillén”, mantiene incomunicadas a 20 comunidades de ambos municipios. (Diario de Querétaro pp, El Universal Querétaro pp, AM p6, Noticias pp, Plaza de Armas p6)

EN CINCO MESES, DOS MIL MDP EN OBRAS: FDS

Andrea Martínez

El gobernador FDS, destacó que en 5 meses al frente de la administración estatal, ha anunciado 2 mil mdp para la ejecución de diversas Obras en todo el estado. “Ya de los 5 meses que lleva la administración ya prácticamente 2 mmdp en Obras” sostuvo. (...) Asimismo el mandatario estatal reveló que este miércoles por la noche se reunirá con Luis Videgaray, SHCP, para analizar la continuidad de las tres carreteras Cadereyta-Vizarrón, Ezequiel Montes-Villa Progreso y Santa Bárbara-El Vegil, las cuales están en duda de ejecutarse en Querétaro, a raíz del recorte de gasto público a nivel nacional. (Capital Querétaro p8)

ENTREGA PANCHO REHABILITACIÓN DEL CAMINO PEÑAMILLER-SAN MIGUEL PALMAS

Con una inversión de más de 6 millones 738 mil pesos para beneficiar a 62 mil personas, el gobernador FDS entregó la modernización del camino Peñamiller a San Miguel Palmas. Se trata de la carretera estatal 161, en la que se intervinieron 14 kilómetros de longitud que tenían un nivel de deterioro muy alto. (ADN, Inqro, Capital Querétaro)

SE COMPROMETE PANCHO A CONSTRUIR CAMINO LA TINAJA-ADJUNTAS DE GUILLÉN

A petición de los habitantes, el gobernador FDS se comprometió a construir un camino de la comunidad de La Tinaja, municipio de Tolimán, a la comunidad Adjuntas de Guillén, en Peñamiller, desde donde se podrán desplazar a la cabecera municipal de ambos municipios. “Les vamos a hacer su camino, instruyo aquí a la Comisión Estatal de Agua que en no más de 90 días empecemos a trabajar en este camino y que puedan llegar caminando a la comunidad sin el riesgo del río, eso es a lo que hay que quitarle siempre”, afirmó. (ADN)

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

ACUDE PANCHO A SUPERVISIÓN DE OBRA EN PEÑAMILLER

El gobernador FDS acudió a la supervisión de la construcción del puente vehicular que conecta el municipio de Peñamiller con Tolimán, el cual tiene una inversión de 34 mdp y beneficiará a más de 44 mil personas. (Inqro, Código Informativo)

INVERTIRÁ 7MDP EN ESCUELA DE PEÑAMILLER

Anunció el gobernador FDS una inversión de alrededor de 7 mdp para la Secundaria Técnica Número 10 Coatlicue, ubicada en la cabecera de Peñamiller, la cual será beneficiada con infraestructura y material educativo como computadoras, reclinadores, lockers para maestros, sillas para la sala de usos múltiples, entre otros. Asimismo, en el ámbito deportivo, se construirán dos canchas de voleibol, basquetbol y futbol 7 profesional con material de corcho y polímero. (Plaza de Armas p6, Diario de Querétaro p2, AM p6, Noticias p3)

INVIERTEN 20 MDP EN EQUIPO Y MATERIAL PARA ESCUELAS DEL ESTADO

Con una inversión de 20 mdp se adquirió equipo y material para las escuelas de nivel básico en el estado, afirmó el gobernador FDS. Con ello, se beneficiará en los municipios de la Sierra Gorda y el Semidesierto a 522 escuelas y a 54 mil 967 niños. (ADN, Quadratín)

APLICARÍAN ANTIDOPING A ALUMNOS DE SECUNDARIA DE PEÑAMILLER

Ante la problemática de drogadicción que registra la escuela secundaria técnica número 10, "Coatlicue", ubicada en el municipio de Peñamiller, el gobernador FDS advirtió que si el director lo solicita, aplicarían exámenes antidoping a los alumnos. (...) Señaló que de existir la solicitud, la SEDEQ y la SESEQ se encargarían de aplicar el antidoping. Advirtió que los estudiantes que salgan positivo serían dados de baja de la secundaria, pues no quiere malos ejemplos. (Quadratín, Código Informativo, Diario Rotativo, Inqro, Diario de Querétaro p2, Capital Querétaro p19, Noticias p2)

DOMÍNGUEZ Y CALZADA COMPROMETIDOS A TRAER MÁS RECURSOS A QUERÉTARO

Tonatiuh Cervantes, SEDEA, visitó los municipios de Colón, Cadereyta de Montes y Ezequiel Montes, para recibir personalmente solicitudes y hacer la entrega de los folios correspondientes como parte de la entrega de apoyos del Programa de Concurrencia de la Entidades Federativas 2016, el cual permanece abierto hasta el día 29 de abril. (...) destacó que el desarrollo del campo mexicano no es un tema de colores, el desarrollo del campo queretano tiene que ver con la necesidad de las familias, y como muestra, hoy se cuenta por parte del gobernador FDS y del Secretario Federal de Agricultura, José Calzada, con un compromiso conjunto para traer más recursos a Querétaro, contando este año con un ejercicio del orden de los 220 mdp para los programas de Concurrencia, mientras se trabaja con la SAGARPA para que puedan llegar 311 millones de pesos adicionales, lo que significaría una de las bolsas más importantes orientadas al sector agropecuario. (Enlace México)

LOS IMPUESTOS SE EJERCEN DE UNA FORMA IMPECABLE, ASEGURA MARCOS AGUILAR

Durante su participación en la ceremonia de toma de protesta al XVI Comité Directivo de la CMIC delegación Querétaro por parte del gobernador FDS; el Presidente Municipal de Querétaro, MAV destacó que la construcción de infraestructura es una de las funciones más importantes del gobierno, y que para el Plan Anual de Obra se estableció un monto inédito por 1,313 mdp. (Enlace México)

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

3DE3 LOGRA SER INICIATIVA CIUDADANA

La ley Orgánica del Congreso indica que la iniciativa ciudadana deberá presentarse por escrito ante el presidente de la Cámara de Diputados o Senadores, y en sus recesos, ante el presidente de la Comisión Permanente. (...) Solo el gabinete completo de 4 gobiernos, de reciente alternancia, se ha unido a la plataforma 3de3, informó el director ejecutivo de Transparencia Mexicana, Eduardo Bohórquez, entre ellos se menciona al gobernador FDS. (El Economista p38)

AVANCE DE 90% DEL CNTA

Por Laura Banda Campos

El Centro Nacional de Tecnología Aeronáutica será el centro líder en Querétaro y sobre todo el integrador y ancla de todas las actividades de la industria aeronáutica del país. Ubicado en la zona del AIQ, hoy presenta avance en su construcción del 90%, informó el encargado del proyecto, Felipe Rubio, al dar a conocer que este viernes con la visita del gobernador FDS y del director del CONACYT, Enrique Cabrero, quedará legalmente constituida la institución, así como la conformación de la plantilla de investigadores. (Diario de Querétaro p10)

RECONOCE LA SECCIÓN 24 DE LA SNTE LA LABOR DEL EJÉRCITO MEXICANO

En el hotel Real de Minas, la sección 24 de la SNTE, ofreció un agradable desayuno al personal de la Décimo Séptima Zona Militar como una manera de reconocer el honor, la lealtad y servicio del Ejército Mexicano a 103 años de su fundación. (...) en representación del gobernador FDS, acudió Alejandro Saracho. (Noticias p4-E)

POLÍTICOS Y EMPRESARIOS ASISTEN A FESTEJO POR CUMPLEAÑOS DE DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS

Español, *Afmedios*, Ángel Guardián, *Al Momento Noticias*, *Ovaciones p3-Gral.*, *La Jornada p8*, *periodicolavoz*

La titular de la delegación Miguel Hidalgo de la Ciudad de México, Xóchitl Gálvez, publicó en Periscope un video captado en una celebración por el cumpleaños de Diego Fernández de Cevallos, quien el próximo miércoles cumple 75 años de edad. El evento se llevó a cabo en el rancho "La Barranca" del político, ubicado en el municipio de Jerécuaro, Guanajuato y según se observa en la grabación, asistieron políticos, empresarios, así como líderes de la Iglesia Católica. (...) El exsecretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, el gobernador de Colima, Ignacio Peralta y el de Querétaro, Francisco Domínguez, también acudieron a la celebración. (El Sol de Nayarit, Proceso, El Financiero, nnc.mx, Economía hoy.mx, Noroeste, INFO7 Noticias, Newsweek en)

EXPOSICIÓN TUTANKAMÓN: LA TUMBA, EL ORO Y LA MALDICIÓN

El día de la inauguración, Paulina Aguado, IQCA, acompañó al gobernador FDS, al evento informativo de la exposición, el cual se llevó a cabo en las instalaciones del palacio de Gobierno (...) entre los presentes a la apertura, KCD, presidenta del DIF Estatal. (Diario de Querétaro p1-C)

MUNICIPIOS

AJUSTARÁN SALARIOS DE SERVIDORES EN LA CAPITAL

Por Zulema López

El ayuntamiento de Querétaro analiza los salarios y estudios de los funcionarios que laboran en el municipio, para determinar si coincide con la media nacional e incluso, se podría hacer una juste con base en ello adelantó el secretario de administración municipal Manuel Velázquez Pegueros, quien subrayó que la información será de conocimiento de Cabildo a partir del 22 de marzo. (DQ 4)

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

ANÁLISIS AL LIENZO CHARRO

Por el momento, las autoridades capitalinas aún analizan la situación jurídica que interpondrán en contra de los exfuncionarios municipales involucrados en diversas irregularidades en el proceso de construcción del lienzo charro, afirmó el presidente municipal de Querétaro, MAV, quien dijo que todavía procesan la información en un expediente. (El Mosquito pp, Diario de Querétaro p4, AM p5, Noticias pp1)

CEREMONIA DE HONORES A LA BANDERA DEL PROGRAMA “JALANDO PAREJO”

Se llevó a cabo la ceremonia de honores a la Bandera en el centro de atención múltiple “Hallen Keller” encabezada por el presidente municipal MAV (...) Además anunció la construcción futura de un arcotecho pues en sus metas esta que para finalizar 2016 haya logrado la entrega de 67 arcotechos. (Alternativo.mx, El Universal Querétaro p6)

ENTREGA MAV ARCOTECHO EN LOMAS

El presidente Municipal, MAV, realizó la entrega de un arcotecho en la escuela primaria Adolfo López Mateo, ubicada en la colonia Lomas de Casa Blanca, con una inversión de 1 millón 98 mil pesos. (Capital Querétaro p4, Noticias p2)

VA AGUILAR VS. CAOS EN LA SANTA MARÍA

Por Fernando Venegas

Habrán sanciones para aquellos empresarios que organicen eventos en la Plaza de Toros Santa María y que no garanticen los lugares de estacionamiento. (...) A sí lo adelanto el alcalde capitalino MAV quien denunció que cuando se celebran eventos en dicho inmueble, “la gente se estaciona en los nodos que acabamos de reparar y los destruyen. Para organizar eventos es este espacio, deberán de contar con los lugares de estacionamiento”. (Plaza de Armas p8)

RETIRARÁ MARCOS A FRANELEROS DE LAS CALLES DE QUERÉTARO

El presidente municipal de Querétaro, MAV hizo un llamado a los ciudadanos para evitar dar dinero a los franeleros que se establecen en las calles de la ciudad por cuidar un vehículo; aseguró que su gobierno trabaja con la instalación de parquímetros para retirar a estas personas de los espacios públicos. (Diario Rotativo, Ciudad y Poder, Diario de Querétaro pp, Capital Querétaro pp, El Mosquito p6, El Universal Querétaro p6, AM p7)

REFORZARÁN “TORITO” EN VACACIONES DE SEMANA SANTA, EN QUERÉTARO

A una semana de que inicien las vacaciones de Semana Santa, el alcalde capitalino, MAV informó que se reforzará el operativo “Tómame la vida en serio”, por lo que, se invitará a la ciudadanía a evitar conducir después de consumir alcohol. (Diario Rotativo, Ciudad y Poder)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

DETECTARON 6 MESES DE RETRASO EN LA ENTREGA DE TV DIGITALES | ASF

Por Malena Hernández

En 26 municipios de los estados de Chihuahua, Hidalgo, Jalisco, Estado de México, Michoacán, Querétaro, San Luis Potosí y Tamaulipas no se entregaron los televisores digitales, a 57 mil 580 beneficiarios que conforme al “Programa para la Transición a la Televisión Digital Terrestre”, debieron ser entregados en agosto de 2014; así lo determinó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en su Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2014. En la auditoría, la ASF constató que la entrega de equipos a esos beneficiarios se inició en

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

enero de 2015, “es decir 6 meses después de lo programado, sin que la entidad fiscalizada justificara documentalmente el atraso”, señala el documento. **Inventario de televisores al cierre del Ejercicio 2014.** La ASF informó que constató que durante 2014, la SCT recibió 1 millón 709 mil 193 televisores conforme las 96 actas de entrega-recepción en el periodo de febrero a diciembre de ese mismo año, en los estados de Tamaulipas, Baja California, Guanajuato, Zacatecas, Colima, Michoacán, Hidalgo, Jalisco, Nuevo León, Querétaro, Durango y San Luis Potosí; y agregó que de ellos realizó entregas a los beneficiarios por 1 millón 310 mil 418 televisores, por lo que quedó una existencia de 398 mil 775 televisores con un precio promedio por televisor de 2 mil 471.66 pesos; “sin embargo, la SCT no cuenta con un registro detallado de su ubicación ni del inventario físico al cierre del ejercicio de 2014, equivalente a 985,636.2 miles de pesos; lo que no justifica el destino final de los recursos por el importe referido”. La ASF informó también que tras la reunión de presentación de resultados finales y observaciones preliminares, la SCT informó del avance del 60 por ciento a julio de 2015, en la implementación de un control de entradas y salidas de televisores de los almacenes donde se resguardan, por recomendación del Órgano Interno de Control en la SCT, como resultado de la auditoría número 3/2015 practicada en el primer trimestre de 2015; sin embargo, determinó, “no evidenció la situación de los inventarios que comprueben el destino final de los recursos ejercidos en los televisores reportados al cierre del ejercicio de 2014”. (AM 8)

ACUSA REPRESENTANTE LEGAL A AGUILERA DE PARCIAL Y MENTIROSO

Por Redacción

Denunció Óscar Guerra Becerra, abogado general de La Máxima Casa de Estudios, la “parcialidad evidente con la que ha actuado el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, a favor de la dirigencia sindical”, acusando al funcionario de mentiroso y de saciar intereses propios durante el conflicto de huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro. Asimismo, dio a conocer que ante la negativa de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JCA) de declarar inexistente la huelga del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad (STEUAQ), las autoridades de La Alma Máter presentarán un amparo, toda vez que esta instancia gubernamental contaba con los elementos suficientes para que el fallo se emitiera a favor de la Institución educativa. “El secretario, hace unos días, había prejuzgado al decir que uno de los argumentos no iba a proceder, cuando ni siquiera tiene facultades para ello, pues es la Junta de Conciliación y Arbitraje la que se encarga de los asuntos de naturaleza colectiva”, señaló Guerra Becerra. **Proceso apócrifo.** A decir del letrado, entre las irregularidades con las que la representación jurídica de la UAQ solicitó el recurso de inexistencia de huelga, destaca el hecho de que el día del estallamiento, el viernes 4 de marzo a las 12:00 horas, el sindicato no cerró las instalaciones del Campus Conca, ubicado en el municipio de Arroyo Seco. (PA 3)

FALTA DE VOLUNTAD PARA SOLUCIONAR LA HUELGA

Por Jahaira Lara, Tina Hernández y Anaid Mendoza

FDS exhortó a la UAQ y al STEUAQ a resolver la huelga, que mantiene paralizada a la institución: Rectoría y Sindicato -dijo- tienen que poner su voluntad, ya se acabó el tiempo. El alcalde MAV invitó a todas las partes a que en un esquema de conciliación, se privilegien las coincidencias. José Luis Aguilera, titular de la Junta de Conciliación y Arbitraje dijo que es legal la huelga. El maestro Gaspar Trueba, aseveró que la UAQ tiene otra batalla legal al rechazar las visitas de inspección de la Delegación Federal del Trabajo y de declararse en rebeldía le esperan 12 multas por 320 mil pesos cada una. (Noticias pp 1)

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

EXHORTA GOBERNADOR A TERMINAR HUELGA ESTA SEMANA

“Antes era una petición, ahora es un exhorto a la Rectoría y a la Universidad, con todo el respeto universitario, todo por los estudiantes”, afirmó el gobernador FDS a 10 días de la huelga en la Máxima Casa de Estudios. (ADN, Códice Informativo, Inqro, Capital Querétaro p3, Diario de Querétaro p6, AM p4, El Universal Querétaro p5)

ACUSA UAQ A SECRETARIO AGUILERA DE MENTIROSO Y ARBITRARIO

Ante la negativa de la JLCyA de declarar inexistente la huelga del STEUAQ, la UAQ presentará un amparo, toda vez que esta instancia gubernamental contaba con los elementos suficientes para que el fallo se emitiera a favor de la institución educativa. Así lo anunció el abogado general de la UAQ, Óscar Guerra, al tiempo en que denunció la parcialidad evidente con la que ha actuado José Luis Aguilera Rico, ST, a favor de la dirigencia sindical. (...) En este sentido, Fernando Rocha Mier, coordinador del Campus Conca, expresó: “Creo que debemos partir siempre de la verdad y no de la mentira, las instituciones poco a poco van perdiendo su credibilidad debido a que las personas que las representan faltan a la verdad. Invitamos al secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, a dejar de conducirse con mentiras y que entienda que es un conflicto que afecta a miles de estudiantes y a toda la sociedad queretana”. (ADN, Capital Querétaro pp, Diario de Querétaro p6, Reqronejón, Plaza de Armas pp, Noticias p2)

ACUSA INTERVENCIÓN A FAVOR DEL STEUAQ

Por Esmeralda Trueba

Entre los argumentos de la improcedencia del recurso de inexistencia que planteó la UAQ ante la JLCyA, existe un punto que, a decir de Óscar Guerra, abogado del alma máter, evidencia la intervención de las autoridades del gobierno a favor del sindicato. (AM p4)

UAQ INTERPONDRÁ AMPARO DESPUÉS DE QUE SE LE NEGÓ DECLARAR INEXISTENTE LA HUELGA

Se interpondrá un amparo por parte de la UAQ en contra de la resolución emitida por la JLCyA, quien declaró improcedente el fallo interpuesto por la Universidad para declarar inexistente el estallamiento a huelga, declaró Oscar Guerra, abogado general de la Universidad. (Códice Informativo)

HUELGA DEL STEUAQ ES PROCEDENTE Y LEGÍTIMA: LAURA LEYVA

Laura Leyva, líder del STEUAQ, confirmó que la huelga emplazada por el sindicato es procedente, lo anterior luego de que la JLCyA rechazara el fallo presentado por parte de la universidad para declarar improcedente dicho estallamiento. (Códice Informativo, Capital Querétaro p3)

STEUAQ TENDRÁ REUNIÓN PRIVADA, SE NIEGA A PETICIONES DE LA UAQ

El STEUAQ llevará a cabo una reunión informativa privada a las 17 horas, así lo publicó en su página oficial del Facebook Lo anterior, luego de que la JLCyA resolvió a favor del STEUAQ y declaró existente el estallamiento de huelga, de tal forma que la líder sindical Laura Leyva, lamentó que la autoridad universitaria no haya tomado con seriedad la búsqueda de acuerdos, pues faltó a la última reunión. (...) Comentó que los puntos que no serán negociados, son la retención de cuotas sindicales, contratación de personal eventual y de confianza. José Luis Aguilera, ST, añadió que el STEUAQ podrá continuar la huelga por tiempo indefinido. (Reqronejón)

DESCUENTOS DE CUOTAS A NÓMINA, PUNTO MEDULAR DE INCONFORMIDAD

El dejar de hacer los descuentos vía nómina de las cuotas sindicales a los miembros del STEUAQ (correspondiente al 1% del salario directo), es el punto medular de la huelga iniciada el pasado 04 de marzo de 2016, indicó la líder sindical, Laura Leyva. Adicional a éste punto se está trabajando con el proceso de basificación; asignación de

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

personal de base; recontractación de trabajadores despedidos en el mes de diciembre; el pago del 50% de sueldos caídos por la huelga; gastos de huelga y respeto al contrato colectivo. En el marco de la rueda de prensa, anunció que en caso de que no se llegué a un acuerdo con la autoridad universitaria, iniciarán movilizaciones como manifestaciones, pues al medio día de hoy –lunes- se reunirán los delegados de diversos sindicatos a nivel nacional con el Comité Ejecutivo del STEUAQ. (Plaza de Armas p3, Diario de Querétaro p6, AM p4, El Universal Querétaro p5, Noticias p2)

SINDICATOS UNIVERSITARIOS DE TODO EL PAÍS SE MOVILIZARÁN EN APOYO AL STEUAQ

Se levantarán movilizaciones a nivel nacional en los diferentes estados de la república, por parte de los sindicatos pertenecientes a las universidades públicas para exigir respuesta por parte de las autoridades universitarias al STEUAQ, informó Laura Leyva. En rueda de prensa, Luis Manuel Hernández, Secretario General del sindicato de la Universidad Autónoma de Nayarit, en conjunto con otros representantes de los sindicatos provenientes de Tabasco, Nayarit, San Luis Potosí y la Ciudad de México, reiteraron su apoyo a la líder sindicalista, y declararon que se dará un plazo de dos semanas para que la Universidad de respuesta a las peticiones, o de lo contrario se exigirá la renuncia de Gilberto Herrera Ruiz, rector de la institución. (...) detalló que son más de 300 mil trabajadores universitarios, provenientes de los 32 estados de la república los que podrían sumarse a estas movilizaciones. (Código Informativo, Diario Rotativo, Reqronejón, El Mosquito p10, Diario de Querétaro p6, AM p4, El Universal Querétaro p5, Noticias p2, El Financiero Bajío)

PROTESTAN CONTRA EL PARO

En punto de medio día de ayer, estudiantes se manifestaron a las fueras de la UAQ, un grupo reducido a favor y otro en contra de la huelga, quienes de manera pacífica dieron a conocer sus puntos de vista. Enrique de la facultad de Psicología, dijo que “tienen como varias vértices, lo que estamos haciendo es para apoyar y concientizar al estudiantado y no es fácil, el señor Gilberto Herrera es una persona inteligente y política, argumenta como el tema de los 2 mdp cuando este tema es federal”. (Plaza de Armas p3)

DESPLEGADO

El STEUAQ exigimos al Rector de nuestra Máxima Casa de Estudios, Dr. Gilberto Herrera Ruiz, que se comporte realmente como universitario y que esté presente e la mesa de diálogo para acordar y poder terminar con la huelga que afecta a miles de estudiantes, así como profesores. Reiteramos que las razones por las que decidimos estallar en huelga es por violaciones a la Ley Federal del Trabajo y al contrato colectivo, mismas que se habían externado desde hace algunos meses; sin embargo, el Rector ha hecho caso omiso. De ninguna manera buscamos algún incremento económico diferente al SUPAUAQ, pero sí exigimos respeto a nuestros derechos como trabajadores. Atentamente “Deberes y Derechos sociales” C. Ma. Antonieta Laura Leyva Saavera, Secretaria General; C. Margarita Chaparro García, Secretaria de Conflictos; C.P. Rosa Delia Hernández López, Secretaria de Finanzas; C. Sandra Ramírez Guevara, Secretaria de Actas y Acuerdos; C. Juan Carlos Dorantes Quintanilla, Secretario del Trabajo; C. Beatriz González de Luis, Secretaria de Organización y Propaganda y C. Laura Valdivia Gómez, Secretaria de Educación Sindical. (AM p11, Noticias p4, Diario de Querétaro p5)

AUMENTA PRODUCTIVIDAD LABORAL EN EL ESTADO

Por Redacción

En el estado de Querétaro, la productividad laboral de las industrias manufactureras creció 0.2%, en el cuarto trimestre del año pasado, contra un año anterior, indicó el INEGI, en tanto que las empresas comerciales al por mayor despuntaron 10.4% y al por menor crecieron 8.3%, en el mismo periodo. (El Universal Querétaro pp 1)

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

INAES APOYÓ LA FORMACIÓN DE 45 EMPRESAS SOCIALES

Desde la delegación en Querétaro del INAES se impulsa el desarrollo de proyectos productivos que generen un valor agregado en regiones con rezago y altos índices de marginación. Durante 2015 el INAES apoyó la formación de 45 empresas sociales en el estado. De acuerdo con María José Mena, titular de la dependencia, a la fecha todas se encuentran en operación. (...) el fondo para apoyar proyectos podría llegar a 30 mdp este año. (El Financiero Bajío p2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- ATORADOS. Con preocupación se tomó en el alto mando gubernamental el bache en que cayeron las pláticas el fin de semana entre UAQ y STEUAQ para terminar la huelga en la Universidad. Mucho más porque el rompimiento se dio a raíz de la inesperada ausencia del abogado de la Rectoría en la Junta Local y no del sindicato de la supuesta rebelde Laura Leyva. "Si no se ponen de acuerdo la Rectoría y el sindicato, pues vamos a ver qué vamos a hacer , pero nunca quedarnos sin clases...", dijo el gobernador Domínguez. TALENTOS. Así como los Gorráez abundaban en el sexenio anterior y aún ahora rifan en El Marqués, las familias de Germán Borja y de Beatriz Marmolejo parece que serán las prolíficas. El actual director del Instituto de Vivienda, al que por cierto ayer le llovió en una protesta que organizaron en su honor, ya colocó (ojalá que por méritos propios) a su hijo en la Sedesu de Marco del Prete. (DQ 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

TRABADOS. Nadie ha tenido la capacidad de negociar y de arreglar el conflicto entre la Universidad Autónoma de Querétaro y el Sindicato de Trabajadores Universitarios de la Universidad. Son enconos cultivados con el paso de los años de la rectoría que encabeza Gilberto Herrera Ruiz y la relación con el sindicato de trabajadores que nunca ha sido cordial o en algún momento dejó de serlo y nadie hizo nada. Hoy a dos semanas de la Huelga en la Máxima Casa de Estudios de la UAQ, las partes cada día están más enfrentadas y las condiciones de acuerdo se esfuman más y es que la intención de declarar ilegal el movimiento de huelga, no dice nada halagador. El gobernador del estado Francisco Domínguez Servién, ya tuvo que hacer un llamado "Enérgico a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y al Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ) para que lleguen a un entendimiento sin pretextos, para que se levante la huelga en favor de los jóvenes estudiantes". El gobernador lamentó que la autoridad universitaria no se haya presentado a la reunión que estaba programada a las 14:00 horas de este viernes en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo; de ahí podríamos partir en dónde radica el conflicto. El daño a la Universidad ya está hecho y lo mucho que se ha evidenciado es la capacidad de negociación de las partes y sobre todo la poca capacidad de intermediación de las autoridades encargadas de conciliación y es que no se puede conciliar, cuando de conciliador no es la historia. Nos vamos a la primera semana de huelga y vienen la vacaciones de la semana mayor, así es que veremos si el conflicto se arregla y cuál es la propuesta para remediar a los estudiantes e investigadores el tiempo perdido. DE REBOTE. Ya se puede ir despidiendo de su jubilación el ex coordinador de USEBEQ en Querétaro y es que con los antecedentes y hechos recientes, difícilmente podrá disfrutar de su mesada. El Karma. (DQ 1)

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

BAJO RESERVA

LA HUELGA DE LA UAQ A OTROS NIVELES. Mientras pasan los días, el desgaste político y social de la huelga en la máxima casa de estudios del estado ya comienza a detonar consecuencias a otros niveles. Y es que nos comentan que algunos grupos de la comunidad estudiantil ya han comenzado a desesperarse por no ver una pronta solución y observar cómo se van recorriendo de manera dramática las fechas en el calendario escolar. Más allá de si las actuales autoridades no han podido tener una decorosa salida con una atractiva negociación, el tema ya está siendo analizado por diferentes estructuras del gobierno federal, quienes, se dice, ya aguardan el momento de entrar “al turno al bat” para acelerar una adecuada solución al conflicto. **DAN ALOJAMIENTO A FACULTADES.** Aun cuando los miembros del sindicato de trabajadores universitarios han bloqueado los accesos de ciudad universitaria con las banderas rojinegras, la vida académica ha tenido que continuar en otros lados. Pues nos confirman que miembros de facultades como Ingeniería, entre otras, en su afán de no perder días de clase, han comenzado a desplazarse hacia instituciones como el Colegio de Arquitectos, donde por lo menos dos días a la semana están acudiendo para dar continuidad a sus programas de estudios. También aseguran que en las instalaciones del Centro Cultural Manuel Gómez Morin han estado reuniéndose alumnos de distintas carreras para no tener que recorrer el calendario. **RAFA MONTOYA.** Quien conoció en vida a Rafael Montoya sabe muy bien que la historia del panismo, especialmente en el municipio de Corregidora, no se podría escribir sin mencionar la gran influencia que mantenía, no sólo en la militancia, sino con toda la sociedad de aquella demarcación. Lo mismo se le veía apoyando en la mayordomía durante las fiestas de La Virgen del Pueblito, que apadrinando candidaturas locales e incluso nacionales. Pues ahora, llama mucho la atención que su hijo, del mismo nombre, se haya registrado como candidato a ocupar la Secretaría de Acción Juvenil de los blanquiazules. Dicen que ha logrado una gran aprobación, por lo que se espera solamente que lleguen los tiempos para ocupar las posiciones estratégicas tal y como lo hizo su padre. Trae la vena política. **“TORITO” SIN VACACIONES.** Ni en vacaciones la ciudadanía se librará de “El Torito”, pues nos dicen que la autoridad municipal capitalina, en voz de su presidente Marcos Aguilar Vega, anunció que durante el periodo de vacaciones de Semana Santa operará de manera normal (los sábados y domingos por la madrugada) el operativo “Tómate la vida en serio”. Prevéngase. (EUQ 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua.

EN ACTIVO. JUAN ARTURO TORRES LANDA retoma sus actividades en JURIQUILLA acompañado por su hijo, el POLLITO TORRES LANDA. Los empresarios planean ya la temporada de toros en su feudo y también la tradicional feria. Además, aterrizan la llegada de nuevas inversiones a la zona, porque ellos, mejor que nadie, saben la dinámica del mercado restaurantero, hotelero y de bienes raíces. ¡Enhorabuena! COMO PEZ EN EL AGUA. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Exige Pancho resolver huelga de UAQ. 100% universitario: Sabino. Tic tac. Ya son 11 días de huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro y no hay visos de solución. Las pláticas entre el Sindicato y la Rectoría están rotas. Por eso el gobernador Francisco Domínguez les urgió a encontrar un arreglo esta misma semana. Desde la Sierra Gorda el mandatario estatal anticipó su intervención para destrabar el conflicto del que todos los días conocemos nuevas versiones. Y es que según la dirigente del STEUAQ, Laura Leyva, el principal diferendo está en un tema de descuentos de nómina que la autoridad universitaria debe aplicar a trabajadores y enterar al Comité Ejecutivo. Ese dinero, reveló, representa unos 30 mil pesos mensuales, cuando el paro laboral cuesta unos 6 millones por día, además del daño al estudiantado. Otro de los desacuerdos tiene que ver con la reinstalación incondicional de medio centenar de empleados despedidos (entre ellos la dirigente) y el pago de salarios caídos de

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

hasta siete meses. Más de 30 mil universitarios, entre estudiantes y maestros, resienten ya la pérdida de clases y ven la cercanía de la Semana Santa y las vacaciones, sin claridad en el futuro. De ahí la importancia del llamado del mandatario estatal y el aviso de que podría intervenir para solucionar la huelga, lo que -suponemos- podría significar el cumplimiento del incremento presupuestal ofrecido a la Alma Mater. Ojalá. -ANDADOR LIBERTAD- De plácemes. Así están en San Juan del Río porque Fitch Ratings mejoró la calificación crediticia del Municipio a “A-(mex)”, que es una perspectiva de estabilidad. Antes tenía “BBB+(mex)”. Felicidades. -OÍDO EN EL 1810- Tricolores. Ya son tres los delegados queretanos del CEN: Jesús Rodríguez Hernández, en Oaxaca. Braulio Guerra Urbiola, en Tlaxcala. Hugo Cabrera Ruiz, en Michoacán. Políticos de gran experiencia. -¡PREEEPAREN!- Caer en la red. A través de Periscope balconeo Xóchitl Gálvez Ruiz a los principales asistentes a la comida de cumpleaños de El Jefe Diego Fernández de Cevallos, entre los que estuvieron, como le informamos, los expresidentes Carlos Salinas de Gortari y Felipe Calderón Hinojosa. Teléfono en ristre, la delegada de Miguel Hidalgo de la CDMX recorrió las principales mesas de la hacienda La Barranca. Ahí pudimos ver a los Exmandatarios y a muy importantes empresarios, como Carlos Slim y Olegario Vázquez Raña, compartiendo el PAN y la sal. Por cierto, entre los entrevistados por doña Xóchitl advertimos al gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, quien calificó a la paparazzi como la mejor delegada de la Ciudad de México. Qué bonito es lo bonito. -¡AAAPUNTEN!- Espejos de la realidad. Así se llama la exposición que presentará el pintor Santiago Carbonell a partir del jueves próximo en la Ciudad de México, en el Museo de Arte de la SHCP, antiguo Palacio del Arzobispado. Maravílalos, maestro. -¡FUEGO!- Visitante distinguido. Este miércoles estará en El Marqués, Querétaro, el secretario de Desarrollo Social del Gobierno Federal, José Antonio Meade Kuribreña, para el lanzamiento del programa Fútbol por Inclusión. Meade es una pieza fundamental en el equipo del Presidente Enrique Peña Nieto. El delegado Ernesto Luque Hudson está de plácemes. Enhorabuena. (PA 2)

IDUS DE LA HUELGA DE MARZO

Por Víctor López Jaramillo

Hemos llegado a los idus de marzo sin solución. En esta cabalística fecha política, la huelga en la UAQ parece no tener visos de encontrar una pronta solución aunque los puntos en conflicto están claramente identificados. Por el contrario, las fracturas se han acrecentado y el gobierno del estado, encabezado por FDS, ha mostrado, de nueva cuenta, su falta de oficio político al anunciar un par de veces el casi fin de la huelga sin que esto ocurriera. (...) En una guerra todos pierden y pareciera que en este caso las partes involucradas, incluyendo al gobierno estatal vía su Secretario del Trabajo, José Luis Aguilera, se han posicionado en una guerra de trincheras donde no se avanza ni se retrocede. La parálisis total. (...) El gobierno de FDS no ha entendido la lógica universitaria, aunque él mismo sea egresado de la UAQ, y sólo la ve como una extensión más de su poder, como lo hizo con el Poder Judicial en diciembre. El choque que se preveía desde la reducción del presupuesto a la universidad tiene una expresión más en las escaramuzas verbales que Domínguez y Aguilera han hecho contra la misma. (...) Nuevamente, sólo queda apelar de nueva cuenta al diálogo entre autoridades sindicales y autoridades universitarias y que el gobierno del estado guarde sus tentaciones autoritarias. (El Universal Querétaro 11)

DIALOGO UNIVERSITARIO

Por Manuel Basaldúa Hernández

La huelga de los trabajadores de la UAQ se ha prolongado. Las afectaciones de este movimiento solamente repercuten a la propia institución educativa. Este movimiento laboral no ha tenido impacto directo inmediato en la sociedad queretana. Primero porque las autoridades gubernamentales argumentan que no hay problema en términos económicos, y se han desentendido del caso salvo para hacer tibios llamados a las partes a que se resuelva su diferendo. Segundo, el sindicato no ha sabido destrabar el conflicto con las afectaciones mínimas a sus

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

bases. Tercero, las autoridades universitarias parece que le apuestan al desgaste del movimiento más que buscar un bienestar para sus trabajadores, y cuarto, la inoperancia o falta de habilidad política de los encargados del tema laboral en el Gobierno estatal que están mediando entre las partes, para encontrar una solución pronta y equilibrada. (...) (Diario de Querétaro)

“EDUCAR EN LA VERDAD Y EN EL HONOR”

Por Andrés González

Entre la UAQ con el STEUAQ el fin de semana fue darse la espalda. No se dio acercamiento alguno de las partes. Y la semana inicia con las banderas rojinegras puestas en todas las instalaciones universitarias. Camina pues, la segunda semana de huelga. El litigio entrará a terrenos desconocidos, cuando, en las posiciones encontradas, se comiencen a enseñar las partes realmente lo que buscan. Porque lo que hasta ahora se tiene, ha sido agotado sin entendimiento alguno. (...) El sindicato insiste que las sesiones en la JLCyA lleven el sello de públicas, abiertas a quién quiera escucharlas, abiertas a los medios. Y si ya se conocen casi todas sus cartas ¿Qué depara la semana que inicia por parte del Rector? Porque es la parte que ha entrado en silencio. El fin de semana fue de secrecía, de aguantar posiciones. La semana que inicia deberá ser de soluciones, porque los derechos de los estudiantes – el de recibir educación – está sobre todos los derechos de las partes. Los jóvenes estudiantes son la razón primaria de la UAQ (...) (Código Informativo,)

LA OPINIÓN

Por Jaime Robledo

Lo que aún no se define es el diseño de las troncales de REDQ que anunció el gobernador FDS y que las iba a presentar el 25 de febrero, siguen sin estar listas entonces porque los anuncios, la población no ha notado ningún paso hacia adelante en lo referente al transporte público, es más me atrevo a decir que está peor, un tanto a la deriva y todavía no hay fecha para que este el plan maestro y se inicie lo necesario para la primer troncal que se supone iría de Tejeda a Bernardo Quintana por todo Constituyentes, es necesario que se cumpla. (Código Informativo)

ASTERISCOS

Hablando de gobernantes, el actual, FDS, estará con dos presidentes municipales aunque, claro está, en dos actos públicos diferentes. A las 9 y media de la mañana, con MAV, en la entrega del cuerpo norte de Avenida Federico Mariscal y Oriente de la calle Marqués de la Villa del Villar del Águila. Por la tarde (18:00 horas), con Mauricio Kuri, en la inauguración de la red pública de estaciones de carga para automóviles eléctricos en Corregidora. (AM)

CORRUPCIÓN, LO QUE EL VIENTO OS DEJÓ

Por Víctor Sánchez Baños

(...) Poderosos Caballeros. El PRI en Querétaro lleva 10 años sin pagar el impuesto predial al municipio, lo que representa cerca de 800 mil pesos que dejaron de llegar al municipio de Corregidora, alcaldía al mando de Mauricio Kuri González. Sin embargo, el municipio no ha embragado al partido político, sólo denunció “públicamente” a este instituto político. El alcalde debe de vigilar por los bienes de sus gobernadores, aun contra partidos políticos. O ¿los partidos son entidades superiores a la ley en Querétaro, entidad gobernada por FDS? (Diario Imagen p10)

MARTES 15 DE MARZO DE 2016

MARGINACIÓN, POBREZA Y JUSTICIA EN QUERÉTARO

Por Norberto Alvarado Alegría

El sentido de justicia es la capacidad moral que tenemos para juzgar las cosas y las acciones como justas, es decir, para apoyar esos juicios en razones, actuar de acuerdo con ellos y desear que otros actúen de igual modo. (...) Por ello, resulta de gran valía la posición que ha asumido la Presidenta del DIF en Querétaro al denunciar la explotación que se hace de personas en las calles de la capital; sin duda, es una acción valiente y sienta un precedente valioso que hay que reconocer sin importar el partido político. Lejos de asumir la posición de relumbrón de sus antecesoras —que parecen estar en campaña permanente—, manda un mensaje a las instituciones públicas y sociales, así como a los queretanos, para reconocer y enfrentar un gran problema de las sociedades actuales, que es la indiferencia (...) La declaración en la semana pasada de la primera dama estatal debe mover a quienes hoy están en el gobierno estatal y municipal, para reflexionar sobre la asertividad social de sus decisiones y acciones. El discurso contestatario, agresivo y soberbio de los gobernantes en turno, lejos de abonar a la gobernabilidad y la justicia, demuestra que, en la mayoría de las acciones, hay indiferencia política por la problemática social de los queretanos. (...) (El Universal Querétaro 11)

LA PLUMA DE CONÍN

El Chaleco. Utilizan fondos públicos federales y estatales para publicarse y llegaron como verdaderos “Santa Claus” a todas las comunidades y municipios que visitan. Lo hacen con recursos públicos y no se vale que estén saludando con sombrero ajeno En el caso de Querétaro, al interior de la SEDESOL ya trascendió que al menos en muchos programas del mes de enero ya no serán pagados, la queja es de la ciudadanía que dicen ¿a dónde fue a parar ese dinero? (Capital Querétaro 2)

KIOSKO

Por Redacción

Mando policiaco quería millonaria jubilación

Nos comentan que Gabriel Gómez Martínez, el cuestionado ex director del PID en Querétaro fue detenido y acusado por usar documentos falsos para tramitar su jubilación superior a 80 mil pesos mensuales, sorprendiendo inclusive al Congreso del estado que aprobó la jubilación en diciembre de 2015. Nos dicen que la captura de Gómez Martínez causó gran impacto entre la población queretana, ávida de que las autoridades se adentren en las arbitrariedades y acusaciones prefabricadas que presuntamente realizó con impunidad el mando policiaco. (El Universal p16)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 15 DE MARZO DE 2016